

2004年

# 12月県議会



## 35人学級・中学校全学級と小学校一年生からの実施を

### 赤坂てる子県議が一般質問

赤坂県議は、連続する台風被害について、(1)被災箇所の早急な復旧対策を、(2)被害に対する県支援策の改善強化を、(3)被害の実態調査について、二〇〇一年に内閣府から「認定基準運用指針」が出され、「災害認定基準」が変わったが県としてこれを市町村と住民にどのように周知徹底したのか、また、今年十月に内閣府から出された被害認定の弾力化「通知」についてどのように対処するのか、ただしました。

知事は、被害認定基準運用指針について、「不適切な対応がある、そういう例が我々に認識された場合においては、被害認定について当該市町村に再度徹底し、周知徹底を図る」被害認定弾力化通知については、「市町村でこれを適切に運用していただきことが望ましいところなので、これからも市町村に対して、適切に助言をして徹底をしてまいりたい」と答弁しました。

三十五人学級について、赤坂県議は知

事が中学校全学年での実施や小学校への導入も早急に取り組むべき課題と認識して」いるとの認識です。赤坂県議は、母子保健・医療対策の充実について、「六歳臼歯を中心とした口腔内の状況を把握し、八〇二〇実現に向

けて虫歯予防をすすめはどうか」「フッ素は、歯の質を硬くし虫歯予防に効果的であるが、昨年度の県内のフッ素塗布事業の実施率は五十三%であり、これを高める対策を強めることが必要ではないか」と質問しました。

保健福祉部長は、「六才臼歯を中心としたむし歯予防等については、就学前からの予防に努めてまいりたい。今後とも、より多くの市町村で効果的にフッ素塗布事業が実施できるよう支援してまいりたい」と答えました。

### 12月13日 暮らし優先の予算案を「要求書を提出」



日本共産党岡山県委員会と県議団は十二月十三日、「一〇〇五年度の予算編成への

提案」(六

つの柱で

計十九項

目)を石

井正弘県

知事に提

出しまし

た。

古宮正範総務部次長に提案を説明する中原猛県委員長と県議団の課題として、「連続した台風の高潮被害や風倒木被害への被災者支援対策の見直し」や「廃止が検討されている精神障害者の社会復帰施設「内尾センター」の存続」など求めています。日本共産党が毎議会で求め、先の知事選挙で争点となつた課題では、石井知事がマニフェストでかけた「三十五人以下学級（現在大規模中学校の一、二年）を中学校全体、小学校へ拡大すること」や岡山、倉敷両市への県の医療費補助削減を本来の二分の一に戻すことなどを求めています。また、若者の雇用対策など景気対策の転換を提案しています。

### 赤坂てる子県議の質問項目

(1)連続した台風災害について

(2)義務教育費国庫負担制度について

(3)新岡山いきいき子どもプランについて

(4)アレルギー対策について

(5)男女共同参画の位置づけが後退したことではないか

(6)母子保健・医療対策の充実について

(7)アレルギー対策について

(8)国民健康保険について

(9)交通安全対策について

(10)青年に仕事を

十二月県議会は、三日に開会し、二十二日まで二十日間開かれました。日本共産党県議団は、赤坂てる子県議が一般質問に立ち、武田英夫県議が討論に立ちました。詳細は、ホームページをご覧下さい。

# 謹賀新年

参議院議員

仁比そうへい

前衆議院議員

中林よし子

武田英夫  
森脇ひさき  
赤坂てる子

県議会議員

県議会議員

県議会議員

2005年1~3月の議会日程（予定）

委員会の積極的な視聴を

|          |                   |         |          |                   |         |
|----------|-------------------|---------|----------|-------------------|---------|
| 1月14日(金) | 各常任委員会            | 10時30分～ | 2月16日(水) | 地域振興特別委員会         | 13時～    |
| 1月17日(月) | 決算特別委員会           | 10時30分～ |          | 青少年対策 男女共同参画特別委員会 | 10時30分～ |
| 1月25日(火) | 各常任委員会            | 10時30分～ |          | 行政改革 国体等特別委員会     | 10時30分～ |
| 1月26日(水) | 決算特別委員会           | 10時30分～ | 2月18日(金) | 議会運営委員会           | 10時30分～ |
|          | 環境対策 食の安全特別委員会    | 13時～    | 2月22日(火) | 各常任委員会            | 10時30分～ |
|          | 地域振興特別委員会         | 13時～    | 3月14日(月) | 決算特別委員会           | 10時30分～ |
|          | 青少年対策 男女共同参画特別委員会 | 10時30分～ |          | 行政改革 国体等特別委員会     | 10時30分～ |
|          | 行政改革 国体等特別委員会     | 10時30分～ |          | 青少年対策 男女共同参画特別委員会 | 13時～    |
| 2月4日(金)  | 各常任委員会            | 10時30分～ | 3月15日(火) | 環境対策 食の安全特別委員会    | 13時～    |
| 2月15日(火) | 各常任委員会            | 10時30分～ |          | 地域振興特別委員会         | 10時30分～ |
| 2月16日(水) | 決算特別委員会           | 10時30分～ | 3月16日(水) | 各常任委員会            | 10時30分～ |
|          | 環境対策 食の安全特別委員会    | 13時～    | 3月17日(木) | 議会運営委員会           | 10時30分～ |

2005年1月9日 No. 7 FAX(086)231-2187  
日本共産党岡山県議会議員団 ☎ (086)224-2111(内線 4056)  
〒700-8571 岡山市内山下2丁目4-6 岡山県議会内  
ホームページ <http://www.jcp-okayama-kengidan.jp>  
E-mail : kyosan@pref.okayama.jp

— 県政や日本共産党県議団に対するご意見・ご要望をお寄せ下さい —



## 振興局の統廃合は拙速を避けよ

——武田英夫県議が討論——

武田県議はまず、地方振興局の統廃合を推進する議案について、多くの県民や市町村からの不安や批判が寄せられ、県庁職員からも五年後の「支局の廃止＝地域庁舎への移行」に関して多くの批判が寄せられていることを指摘し、拙速を避けるべきであるとの立場から反対を表明しました。

教育基本法「改正」反対の陳情について、先般明らかとなつた日本の子どもの学力の国際的なレベル低下や様々な問題は、教育

## 台風被災者支援の補助制度見直し求め、知事に申し入れ

11月25日



申し入れ書を受け取る安富誠一保健福祉課長

県議団は十一月二十五日、県が新設した台風被災者支援の補助制度の見直しを求める申し入れを県知事に対しおこないました。申し入れの中身は、①支給金額の増額、「床下」浸水も対象に加える、面倒な手続きを必要としない見舞金制度にする、など、今からでも、補助制度そのものを抜本的に拡充すること、②所得制限を撤廃する、クーラーの除湿機や風呂のボイラーも対象とする、など、補助制度の申請条件を緩和し、対象をひろげること、③実際に被災者との窓口となり実務を担当しているのは市町村であり、その市町村の担当者の声をよく聞いて見直すこと、の三項目。

### 主な議案と請願・陳情の結果

| 【議案・発議】                   | 共産 | 自民 | 民・県 | 公明 | 無 | 結果 |
|---------------------------|----|----|-----|----|---|----|
| 地方振興局の統廃合を推進する議案と一般会計補正予算 | ×  | ○  | ○   | ○  | ○ | ○  |
| 県立高等学校の統廃合を推進する議案         | ×  | ○  | ○   | ○  | ○ | ○  |
| 北朝鮮による拉致問題の早期解決を求める意見書案   | ○  | ○  | ○   | ○  | ○ | ○  |

\* ○賛成、×反対

| 【請願・陳情】   | 共産 | 自民 | 民・県 | 公明 | 無 | 結果 |
|---|----|----|-----|----|---|----|
| 教育基本法「改正」反対の意見書提出を求める（新日本婦人の会岡山県本部ほか多数）                     | ○  | ×  | △   | ×  | × | ×  |
| 「児童の権利条約」の趣旨に沿って、父母負担の公私格差は正など私学助成政策の抜本的拡充を求める（岡山県私学助成をする会） | ○  | ×  | ×   | ×  | × | ×  |
| 利用者負担の大幅増など介護保険の改悪に反対し、改善を求める意見書提出を求める（岡山県連絡協議会）            | ○  | ×  | ×   | ×  | × | ×  |
| 障害者の自立と社会参加の充実を求める（岡山県労働組合会議）                               | ○  | ×  | ×   | ×  | × | ×  |

\* ○採択、×不採択、△継続

いて、林業公社を巡るこの間の経過と林業を巡る環境の悪化、破綻の危機に陥っている現状、返済の見通しのない債務約七億円の肩代わり、環境問題、さらに公的な責務をもたらした公社のあり方の検討、などを前提とした今回の処理策などは、当然でもあります。同時に積極的なものとして賛成するところを表明したうえで、林業公社の現状に対する国の責任を問うことの必要性を強調するとともに、「破綻状態に陥った原因と責任」の追及も、「県財政への負担額」も曖昧に済ますことが可能な今回の「単年度貸付（いわゆる単コロ処理）」という手法が常態化することがないよう注意を喚起しました。



生活環境・保健  
福祉委員会

## 介護保険制度、障害者施策の充実を ——森脇ひさき県議が主張——

今議会には、「北朝鮮による拉致問題の早期解決を求める意見書案」が提出されました。この意見書案は、「北朝鮮の不誠実な態度」に対して、「厳重な抗議」「経済制裁の発動を含めた毅然たる態度での交渉」を求めたものです。

拉致問題の現局面で問題になつてゐることは、真相解明や交渉で、北朝鮮の「特殊機関」が障害になつてゐているということであり、その「特殊機関」の障害を除去できない立場の人物を交渉相手にしないかぎり、問題の解決はできないといふことです。わが党は、意見書の文中「毅然たる態度の交渉」のなかには、「北朝鮮の交渉担当者を、拉致問題の全貌を知り、問題解決に責任を負うことができる権限をもつた人物」とが含まれると理解していると指摘し、賛成しました。

また森脇議員は、国が障害者の支援費制度の利用料として一割負担を求めるとしている問題、小規模作業所補助金を二年連続削減した問題を指摘し、障害者施策の充実を求める陳情の採択を主張しました。他会派の議員は不採択を主張しました。

## 「北朝鮮・拉致問題」の意見書に賛成

今議会には、「北朝鮮による拉致問題の早期解決を求める意見書案」が提出されました。この意見書案は、「北朝鮮の不誠実な態度」に対して、「厳重な抗議」「経済制裁の発動を含めた毅然たる態度での交渉」を求めたものです。

拉致問題の現局面で問題になつてゐることは、真相解明や交渉で、北朝鮮の「特殊機関」が障害になつてゐているということであり、その「特殊機関」の障害を除去できない立場の人物を交渉相手にしないかぎり、問題の解決はできないといふことです。わが党は、意見書の文中「毅然たる態度の交渉」のなかには、「北朝鮮の交渉担当者を、拉致問題の全貌を知り、問題解決に責任を負うことができる権限をもつた人物」とが含まれると理解していると指摘し、賛成しました。